

# 東榛原まち協だより



・発行：東榛原まちづくり協議会

総務・企画部：宇陀市榛原天満台西 4-19-10

☎090-9627-6809

## 年頭によせて

東榛原まちづくり協議会 会長 新 榎夫



謹んで初春のお慶びを申し上げます。

本年は辰年。「龍翔万年春」の言葉が脳裏を駆け巡ります。大空を龍が飛翔して新年を寿ぎ、すべての人々に限りなき福寿をもたらす前兆であって欲しいといった願いが籠っているのでしょうか。龍は水を司り、12干支で唯一想像上の動物と云われます。

奇遇にも東榛原には、宝龍寺、青龍寺、龍穴神社など龍と水にまつわる寺院が点在しているのも嬉しい因縁と感じます。

さて、平成25年4月に設立された当まち協は、まる10年の歳月を経ようとしています。

直近のおよそ4年間はコロナ禍という不測の事態に見舞われ、多くの活動が制約されたものゝ、偏に東榛原に住んでおられる皆さまのご理解ご協力に支えられて、今日があることを肝に銘じているところであります。旧村に加え天満台やひのき坂といった大規模団地が混在する特殊性の中での設立であり、住民間のコミュニティー醸成に主眼をおいての船出がありました。その代表的イベントである「夏まつり」や「桜まつり」を通じて概ね初期の目標を達成し、今日に至ったものと確信しています。

前に述べましたコロナ禍は、4年もの長きに亘り私たちの生活そのものに計り知れない影響をもたらしました。しかし当まち協の基本的理念、すなわち、美しい大自然の恵みを受け、歴史と文化に育まれた東榛原をどこよりも安心と安全のもとで生活を営める地域にすべく、つまり『住んでよかった』と実感できる地域づくりに取り組み続けております。前述の各まつりはもとより防災意識の向上を図るため、防災訓練を実施すると共に、ハード面においては可搬式消防ポンプ（3台）の導入と防火水槽（4箇所）の埋設。素晴らしい自然環境を守る一環として「室生ダム湖クリーンウォーク」や、知っている様で知らない東榛原の歴史と魅力に少しでも触れて頂くため、「歴史探訪会」を継続的に実施しています。また、健康福祉政策としても過去から「認知症予防と介護」をテーマに勉強会を続けており、皆さんの関心の高さが窺がえます。

然しながら、まだまだ順風万帆とはいえない。防災対策のひとつとして取組んでいる天満川水源利用の研究を始めとした災害に強いまちづくり、市遊休地の事業化並びに都市公園の活用化提案、組織内の活性化など、アフターコロナとなりつゝある今こそ、反省すべきは真摯に反省して課題に挑戦したいと意を新たにしています。

更に今後に向けては、少子高齢化（人口）対策と過疎化対策は立ち向かわねばならない最大のテーマであります。そのためには住宅対策はどうするのか、就職・就学機会の増大、農林業の活性化、健康・福祉・医療の充実、地域交通対策、国道165号線の延伸に伴う具現化策など、市との連携を強化し、且つ、刻々と移り変わる情勢変化に対応しながら積極的に俯瞰して取り組んでまいります。

未来を生きる子供達のためにも、この東榛原が宇陀市の真のユートピアになるよう、役員一同粉骨碎身努めてまいりますので、より一層のご協力の程宜しくお願い申し上げます。

最後になりましたが、本年が皆さんにとって幸多き年となることを祈念して年頭のご挨拶と致します。

# “10月～12月”に実施した事業を振り返る！

\*\*\*\*\*



## 認知症予防勉強会

12月10日（日）、大和富士ホールにおいて認知症予防勉強会を開催しました。高齢化率の高い当地域においては、認知症問題は広く住民の関心を寄せ、毎回大勢の方がこの勉強会に参加されています。

今回は、「フレイル予防・食事・体操」と題して宇陀市キヤラバン・メイト様に講演して頂いたほか、天満台駐在所の吉良巡査から「特殊振込み詐欺」「運転免許証返納」について講演して頂き、約90名の参加者は全員熱心に聞き入っていました。

\*\*\*\*\*

## 東榛原歴史探訪会



迎えて4回目となった「東榛原歴史探訪会」を、晩秋の11月11日（土）実施しました。

肌寒い天候の中でしたが、約40名のレキ男レキ女はいずれも元気いっぱい。

大和富士ホール前をスタートした一行は赤瀬の春日神社を皮切りに、玉立の宝龍寺から青龍寺・龍穴神社を巡り、最後は長峯の長安院を訪れました。

それぞれの訪問先では、ご住職様やボラティアガイドから詳しい説明を頂き、「東榛原にはこんなに素晴らしい旧跡があったのか」と参加者から感激と感謝の言葉を頂きました。

ご参加頂いた皆さん、お疲れ様でした。

## 室生ダム湖周辺クリーンウォーク



10月29日（日）室生ダム湖周辺クリーンウォークを開催しました。

今回は、まず両手にゴミ袋と火箸を持って、ゴミや空缶、空ビン、ペットボトルなどを拾い集めるメインの清掃活動でスタートしました。

ひと汗流した後は、集合場所の榛原ふれあい広場内で「秋の収穫感謝祭」も行い、更に倭太鼓“榛”的勇壮な演奏、榛原東幼稚園児のかわいい太鼓演奏に癒されました。また消防団員による消防放水実演のほか、豚汁の炊き出し振る舞い、お菓子バイキング、綿菓子づくりなど、大人も子供も約200名の参加者は満足そうに帰宅の途につきました。

\* \* \* \* \*